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IV ПЛЕНУМ ОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА ВКП(б)

Речь секретаря Омского обкома ВКП(б) тов. М. Кудинова
Товарищи! Наша область 

заканчивает сельскохозяй
ственные работы 1940 года. 
На этом пленуме обкома 
ВКП(б) уже можно подве 
сти предварит*льные ито 
ш  борьбы областной пар
тийной организации за вы 
волнение решений партии 
я  правительства.

За последние готы ЦК 
1КП{г) и СНК СССР при 
вяли ряд постановлений, 
являющихся боевой про 
граммой действий для пар 
тийных организаций и для 
всех трудящихся, особен 
но для работников сель
ского хозяйства.

Постановление ЦК ВКП(б) 
ж СНК СССР .Об охране 
общественных земель кол 
хозов от разбазаривания", 
„ 0  мероприятиях по раз
витию общественного жи 
вотноводства в колхозах", 
, 0 6  изменениях в полити 
же заготовок и закупок 
сельхозпродуктов", , 0 6  
уборке и заготовке сель 
хоэпротуктов",а также по
становление о дальнейшем 
подъеме зернового хозяй
ства в колхозах и совхо 
зах восточных районов 
СССР,—проникнуты неус
танной стал» некой заботой 
© дальнейшем укреплении 
колхозного строя. Эти ре 
т ен и я  обязывают нас на
вести большевистский по
рядок в использовании пло
дороднейших земель Сиби 
ра и заставить их давать 
такой урожай, какой ну
жен стране соцеализма.

Эти важнейшее решения 
партии и правительства оп
ределили в этом году всю 
деятельность областной 
партий вой организации,всю 
деятельность колхозных 
масс, всю деятельнссть 
колхозов, совхозов и МТС.

П о с т е вовлевие ЦКВКП(б) 
ж СНК СССР О дальней
шем подъе ме з* рковего хо 
зяйстеа в колхозах и сов 
дозах восточных районов 
СССР поставило перед на
шей областью задачу прев
ращения ее в одну из ос
новных житвиц советской 
страны. Конкретно эта за 
дача выражается в том,что 
я  1943 ю ду мы должны по 
колхозам и совхозам обес
печить валовой сбор зер
на в количестве 280 мил 
пионов пудов или 100 пу 
дов с одного гектара посе 
па зерновых. ЦК ВЬП(С) и 
СНК СССР, дав такое за 
ДЕНие по У1 ожаю эерновьх 
культур, указали нам и ва 
практические пути, по ко
торым мы дглжны итти, 
чтобы получить такой уро 
экай

ЦК ВКПО) и СНК СССР 
указали в» м ва огрнивое 
количество пустующих зе 

мель и предложили осво
ить их за период 1940—42 
гг. в количестве не менее 
520 тыс. гектаров, в том 
числе в 1940 году—200 тыс. 
гектаров, и довести пло 
Шадь посева зервовых куль
тур до 2 800 тысяч гекта
ров.

Мы должны в течение 3 
лет ввести по всем колхо
зам области правильные 
севообороты, в том числе 
уже в 1940 году—-в 500 
колхозах.

С 1941 года наша об
ласть должна вести посевы 
яровых культур в основ
ном по зяблевой вспашке 
и парам и с 1943 года— 
исключительно по зяблевой 
пахоте. Мы обязаны перей
ти от мелкой вспашки к 
пахоте на глубину в 20— 
22 см., обеспечив содер
жание посевов в чистоте 
от сорвяков, своевременно 
поднимать и держать в чи 
стом состоявии пары, обе 
спечить проведение весен
него сева в 8 — 10 дней, 
широко применяя весеннюю 
культивацию и раннее бо
ронование паров и зяби, 
бор* новавие и подкормку 
озимых и яровых посевов.

Партия и правительство 
обязали нас повысить се
зонную производитель
ность тракте ров не менее 
как на 10 процентов и су
точную производитель
вость комбайнов—ве менее 
как на 15 процентов, про
тив фактической выработ 
ки 1939 года.

Уборку урожая мы дол
жны производить органи
зованно, в сжатые сроки, 
ве д( пуская потерь.

Мы должны также свое 
временно производить по
сев озимых ва высоком 
агротехническом уровне, 
все время следитьза ними, 
не допуская гибели этих 
посевов, увеличивать пло
шали песева озимых, как 
оправдавших себя в си
бирских условиях. |

Как вь* видите, все уста
новленные для вас задания 
чрезвычайно просты и вы
полнимы.

С какики же результа
тами колхозы исовхезы об
ласти завершают борьбу за | 
выполнение заданий, уста-| 
новленных партией и пра-1 
вительством на этот год?

Уборка в этом году про! 
ходила несколько органим 
зовгннее, чем в прошлом 
году. Она закончена в ос-1 
вс вне м 20 сентября—на 15 
дней равьше, чем в 1939 
юду, и ва 25 дней раньше! 
в сравнении с 1938 годом.'

Кроме того следует от
метить, что уборка прохо 
дила в гсноЕвом в авг>с 
те н начале сентября, что

обеспечило нам сохранение 
урожая от осыпания и еле 
довзтельно,некоторое сок
ращение потерь урожая (к 
5 сентября было убрано 80 
процентов), но все же они 
остаются и в этом году 
огромными. Если в 1939 го
ду потери составляли 
28млн. пудов, то в 19зО го
ду, по предварительным 
данным, потери составили 
около 20 млн. пудов.

Видите, какие огромные 
потери у нас ш е  имеют 
ся, какие колоссальные 
средства теряют наши 
колхозы! Задача заклю
чается в том, чтобы еве 
сти до минимума эти по 
теги.

Текущий год по метео 
рологичесьим условиям 
для некоторых районов 
области, в частности, юж 
ных, был неблагоприятным. 
Но благодаря самоотвер 
жееной борьбе колхозных 
масс за чистоту полей пу 
тем удаления сорняков, 
благодаря некоторому со | 
крашению сроков уборки,! 
мы обеспечьли в целс м по 
области получение урожая 
не ниже прошлого года.

Особо следует отметить 
урожайность озимых куль 
тур—ржи и пшенипы, ко 
торая выше урожайности 
всех других культур и 
рнесла значительные кор 
рективы в сторону увели
чения урожайности в це
лом по области. Это еще 
раз показало нам устойчи
вость озимых культур, ко
торые мы должны внед 
рять. Многие колхозы уже

ного участка—по 35 цент
неров с гектара.

Колхоз им. Калинина, 
Тарского района, в 1940 
году со всей площади по 
сева в 177 гектаров полу
чил урожай зерновых в 23 
центнера с гектара. Кол
хоз „Новая жизнь", Вагай- 
ского района, в 1940 году 
получил урожай зерновых

Как я уже сказал, ози
мые культуры получили 
общее признание. Партия 
победила всякие отсталые 
настроения в отношении к 
озимым культурам, прео
долела боязнь продвигать 
озимые и их недооценку. 
В этом году колхозы с во
одушевлением выполнили 
установленное постановле
нием СНК СССР и ЦК

с плошади посева в 200 ВКП(б) 0 восточных рачй.
гектаров по 24 центнера, к
а в среднем за последние 
4 года—по 21,3 центнера 
с гектара. Колхоз им. Ка 
линина, Антипивского сель
совета, Байкаловского рай
она, со есей площади по
сева в 545 гектаров полу
чил в среднем урожай зер
вовых в 1940 году по 18,9 
центнера, а в среднем за 
4 года—по 18,1 центнера 
с гектара. Колхоз им. Бу- 
деяною, Т. больского рай
она, со всей площади по
сева в 223 гектара полу 
чил в 1940 г. урожай зер 
новых в 205 центнера с 
гектара, а в среднем за 4 
года—по 19,45 центнера с 
г е т е р а .

На Крайнем Севере, в 
Ханты Мансийском округе,

онах задание по посеву 
озимых. Мы должны были 
посеять 395 тыс. гектаров, 
а посеяли 404 тыс. гекта
ров или выполнили план 
на 102,5 проц., а вместе с 
совхозами — на 104 проц. 
Озимые дали неплохие всхо 
ды и пошли под снег не 
в плохом состоянии.

Однако, надо отметить, 
что за средними област
ными цифрами скры
ваются районы, руко
водители которых недоб
росовестно отнеслись к за
данию партии и не выпол
нили план озимого сева. В 
числе этих районов Горь
ковский,выполнивший план 
на 99,4 проц., Сорокинский 
— на 96,6, Одесский — на

колхоз им. Левина, С ам ач^Л »  Саргатский—на 98 9, 
ровского района, где во-1 Аромашевский — на 99,4, 
обще ведавно начали се- Азовский—н а 95,8 и другие.

Постановлением ЦК 
ВКП(б) и СНК СССР для

ять зерновые, получил в 
1940 г. с плошади в 42 гек
тара по 20,4 центнера или 
по 124 пуда.

Колхоз им. Кирова, Исиль 
К о льско ю  района, получил  
в среднем урожай зерно
вых в 1940 г. по 15 цент
неров с ! ектара, с площа

в 1940 году выполнили ре- ди в 495 гектаров. Этот 
шевие ЦК ВКП(б) и СНК колхоз за последние 4 го 
СССР о повышевии уро- да получил в среднем по 
жайности и доведении 15,7 центнера с гектара, 
ую ж ая до 100 пудов с гек- Звено тов. П. И Кошеле*
тара. ЯП колхозов области 
в этом году получили уро 
жай зерновых выше 100 
пудов, а 75 колхозе в с б* 
ласти уже а течение 4 х  
лет получают урожаи зер
новых в среднем по 100 
пудов и вьше с каждого 
гектара. Тобольский рай 
он получает из года в год 
высокий урожай. Колхоз 
„Ким", этого же райе на, в 
1940 юду с плошади в 313 
юктаров получил средний 
урежай го  зерновым куль
турам в 20,2 центнера. За 
последние 4 года этот 
колхоз получал в средне м 
по 20,4 центнера или по 
124 пуда с гектара.

Звено тсв. С. В. Вакапи 
на из юлхоза „Ким", Т о 
больского района, в 1940 
году получило урожай з< р- 
новьх с плошади п<сева в 
93 гектара — по 22,7 цент- 
вера, а с семевного участ 
ка плсшадью в 16 г а — по 
26 центнеров в с рекорд

ва, из этого же колхоза, в 
1940 году получило уро
жай зерновых с рекордно
г о  участка плошадью в 
0,5 гектара—по 47 цент 
Н( ров, с площади 1,5 гек
тара—по 42 центнера и с 
плещади в 10 гектаров 
— по 26 центнеров.

Это да юко неполные 
давные. Можно было бы 
привести гораздо большее 
количество примеров,—как 
я уже сказал,—311. Но 
мы имеем по области 4 600 
колхозеш. Работа 311 пере
довых колхозов показыва 
ет, какие огромные воз
можности заложены в кол
хозном строе и еще не 
используются нами. При 
полном использовании этих 
возможностей колхозы и 
соехозы одержат новые 
победы и урожай мы су
меем брать независимо от 
метеорологических усло
вий—надо только как сле
дует поработать.

вашей области предусмо
трена на 1940 год большая 
работа по введению сево
оборотов. Мы должны бы
ли ввести севообороты в 
500 колхозах.

Эту огромную работу вы
полняли у нас передовые 
люди сельского хозяйства, 
ваши специалисты. Их бы
ло мобилизовано больше 
250 человек. Товарищи 
правильно поняли свою за
дачу, хорошо поработали 
и задание партии и прави
тельства перевыполнили: 
севообороты введены в 511 
колхозах или задание вы
полнено на 102,2 проц.

На этом поприще пред
стоит огромная работа в 
1941 году.

Задача состоит в том, 
чтобы не растерять сло
жившийся опыт, правильно 
обобщить его и по боево
му провести работы по вве
дению севооборотов в 1941 
году.

Не следует забывать то
го, что ввести севооборот 
— это еше не вся работа, 
этого еще недостаточно. 
Впереди серьезнейшая борь 
6а за освоение севооборо
тов. К ней нам надо особо 
подготовиться и начинать 
эту работу с зимы 1941 
года.

(Продолжение см. на 2 стр.)
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IV  ПЛЕНУМ  О М СКО ГО  О БЛ АСТНО ГО  КО М ИТЕТА  ВКП(б)

Продолжение речи секретаря Омского обкома ВКП(б) ток. М. Кудинова
Установленные задания 

ио освоению новых земель 
Область выполнила и пере
выполнила. Вместо 200 ты :, 
гектарэв,мы в 1940 году ос- нэ на одну лошадь только 
воилн новых зем ель2*6329 по 1,4 гектара. Вэт в этом- 
гектаров ияи 108 проц. Мы то и кроется одна из при* 
имеем районы,которые п э-|чия  провала серьезной ра
ка шли образны по освэе- боты по подготовке земель, 
нню земель. Нзпример.Нэ Вгоэая причина закдюча ;т- 
во-Заимский рай щ вы юл- ся в плохой работе трак- 
Вил задание ка 300 пооц.,;торного парка.
Омугинсккй—на 266, Таэ-{ Как ви тчнчю т МТС 
ский округ—аа 132, Огес свои задания? Как реалязо- 
скнй —на 141, Пэлгавскнй вали они указание партии и 
—на 216 и другие районы, пра штельства о повыпе 
Но есть и такие районы, нна прои 1вохчтельности 
которые установленные за -1 трактор эв на 10 прои. и 
дания не выполнила, Саэ- 'суточной производитель 
гатский район выполнил ности ю чбайаэв яе менее, 
задание по освоению зе- как на 15 проденгов?
мель только на 40,7 про
цента, Сорокинекий — на 
72 проц., Токалинский—на 
75 пооц , Аромат некий— 
47, Б *рдюжский— 30, Улз« 
ровский—55, Юргинский — 
88, Тобольский округ— на 
54 проц.

В 1941 году эти работы 
будут продолжаться. Заа 
чит, подъем целяны надо 
начинать с самого начала 
весны, чтобы обеспечить 
выполнение правительст
венного задания.

При проведении весен
него сева, как вам уже 
известно, область наруши
ла постановление ЦК 
ВКП(б) и СНК СССР—сев 
затянулся и продолжался 
яочти два месяца, при 
•том  план был выполнен 
областью неполностью, на 
99 процентов.

Кроме этого, не на всех 
яосевных площадях били 
выполнены такие условия, 
как своевременное бороно 
ванне н предпосевная куль 
тивацкя, хотя в текущем 
году борьбе за влагу про
водилась лучше, что обес
печило вам увеличение и 
«охранение влаги в почве.

В отличие от прошлых 
лет, колхозы нашей обла 
сти оживленнее проводили 
работу по очистке полей 
От сорняков, обеспечив 
иро полку ка площади в
1.985 тысяч гектаров. Но 

■опять надо сказать, что 
были прополоты не все по
севы.

Мы не выполнили уста
новленное партией и пра
вительством задание по 
водготовке земель к весен
нему севу 1941 года. Зяби 
вспахано только 1.117 тыс. 
гектаров или 70 проц. к 
Плану. Задание по вспашке 
■ара также не выполнено, 
ны подняли только 65.400 
гектаров паров.

Пд предварительным дан
ным, мы имеем подготов
ленных земель только 58,2 
вроц. к  общему плану се 
ва яровых в 1941 году. Все 
«то говорит о том, что 
на несением севе нам пред
стоит напряженная работа 
и к  этому надо серьезно 
готовиться, т . е. готовить 
тракторы, плуги й сельхоз^ 
инвентарь, готовить живое 
тягло.

МТС нашей обы сти за 
дааие, пре Еусмотреяна1 в 
по:таяэвлеаяк Ц-С н СН< 
СССР о 8эсточаыхрай эзак, 
не вы ю ш илч. 6ояыц>: чз 
д э с к а и т ь ,— прэвазиля. М а 
наэлю и^м здесь бучваль 
но нетерпимые жлеиия.

Се»ъсюе хэзчйсгвэ на
шей области имеет колос 
сальную я ипаяо юоруж *н- 
ность. Е:ли сравнить по 
го гам рост мзшлаэаоэру- 
женяиости нзшего сельско
го хозяйства, то получает
ся такая каргчча:

Тра<тороа условных. 15 
сильных к I января 1938 г. 
мы ияелн 11.093, к 1 н> 
ября 1940 года—14 765, что 
составляет 133 проц. к 
1938 году.

Комбайнов условных, 15 
футовых к 1 янвяпя 1938 го
да мы имели 3.500, к I но
ября 1940 года—5 793, что 
составляет 165 ароц. к 
1938 году.

Автомашин МТС н кол
хозов в 1938 году мы име
ли 2.646, к 1 ноября 1940 
годэ —4.588, что составля 
ет 177 проц к 1938 году.

Сеялок в 1938 году име
ли 3 855, сейчас, в 1940 го 
ду, имеем 6.882 или 179 
проц. к 1938 году.

МТС у нас было в 1938 
году—128, сейчас мы иие 
ем 151 или 118 проц. к 
1938 году.

Такой рост машинного 
вооружения нашего кол
хозного полеводстве, при 
выполнении производствен
ных планов, должен значи
тельно поднять культуру 
всех полевых работ. А что 
мы наблюдаем за послед
ние три года? В 1937 го
ду на один условный трак
тор, в переводе на мягкую 
пахоту, выработано 425 
гектаров, в 1938 г о д у -  
348, в 1939 году—355 и в 
1940 году—336 гектаров. 
Комбайновая уборка на 
одну условвую, ^ ф у т о 
вую машину в 1937 году 
составляла 357 гектаров, в 
1938 году— 319, в 1939 го
д у -3 0 5  и в 1940 г о д у -  
253 гектара.

Как видите, по выработ
ке да каждую машину,' на 
каждый трактор н комбайн, 
кривая идет из года в год 
вниз. Не лучше положе
ние а  с выполнением пла
на тракторных работ. В 
1937 г. было выполнено

На каждую рабочую ло |всех работ, в переводе на 
шадь мы должны были]мягкую пахоту—4.657 тыс. 
вспахать по 4 гектара.Эго гектаров или 85,6 проц.., в 
задание нарушена, вспа<а- 1938 году—4.132 тыс. гек

гаров или 71 проц, в 1939 
году—4765 тыс. гектзрэз 
или 77 проц., а в 1940 го- 
ду—-4 8 39 тыс. гектаров 
или 78 6 процента.

В 1940 готу, в сравне
нии с 1919 годом, мы толь 
ко на полтора процента 
больлэ выполнили план 
тра-сторных работ.

Нет ни одного гола, ког
да бы мы выполнили план 
тракторных работ полно
стью, хэтя абсолютный 
рэст тракторных работ, в 
тереводе на мягкую пахо
ту, имеется. Зтесь, как и 
в первом случае, мы име 
ем дзижечие кривой со 
вершеячо ненээмальное: 
тракт эрный парк по 
сравнению с 1938 годом 
вырос на 33 процента, 
а общ ш  выработка увели
чилась только на 3,9 про 
цента.

Комбайновый парк уве
личился на 65 проц., а вы
работка—только на 19,3 
1р щента.

В е  эти данные покаты
вают ненормальное поло
жение в использовании ме- 
ханнш эв в сельском хо
зяйстве. Такие показатели 
з дальнейшем терпеть не- 
юзможно.

В чем основные причины 
плохой работы парка ме
ханизмов?

Первая из них в том, 
что зимний ремонт тракто
ров производится неудов
летворительно. К этому 
следует добавить и пло
хой технический уход. На
до было в связи с недо
статочным ремонтом трак
торов усилить техничес
кий уход, а он оставался 
на низком уровне. В ре
зультате тракторы работа
ли с перебоямн не только 
часами, но и сутками.

Вторая причина кроется 
в людях—в руководителях, 
трактористах, уровень тех
нических знаний которых 
слаб. Их надо больше 
учить.

Мы имеем целый ряд 
МТС, которые, поработав 
по-настоящему, не только 
выполнили, но и перевы
полнили план тракторных 
работ. Армизонская МГС 
выполнила план трактор
ных работ на 104,7 пооц., 
Орловская—на 103,4, Усов- 
ская—на 101, Ситниковская 
на —103, Репаловская—на
107,6 проц.

Во всех МТС в этом го
ду было всего в достатке: 
запасные части и деньги 
давали без всякой задерж
ки, горючего было доста
точно, за исключением от
дельных моментов. Все 
МТС имели, примерно, 
одинаковые условия, но 
результаты их работы не 
одинаковы. Дело заклю
чается в том, что люди по 
разному работаю т/ Одни 
работники, имея в работе 
трудности, недостатки,— 
преодолевали их, другие

работники с имеющимися 
трудностями не борзлись, 
или очень слабо боролись, 
свыклись с невыполнением 
государственного плана, 
свыклись с плохой рабо
той.

Вот, напэимер, Армизон
ская МТС выполнила план 
тракторных работ на 104 7 
проц, а Кротовская МТС, 
находясь в таких же усло
виях, выполняла план все
го лишь на 55 проц. Дело 
в том, что люди по-разно
му руководят,—райкомы, 
директоры МТ 2—люди по- 
разному работают. Одни 
горит желанием хорошо 
поработать, добитьсяуспе 
хоз. Такие лю он по-серьез
ному борются с трудностя
ми, устранаог недостатки. 
Другие люди остаются ко 
всему равяодупаыми, не 
горяг желанием победить 
и поэтому работают плохо. 
А вы знаете, что победа 
сама по себе не приходит, 
что победу притаскивают.

Товарищи, находящиеся 
у руководства сельским 
хозяйством, должны понять 
всю свою ответственность. 
Я прямо должен сказать 
тов. Бородулину, и особен
но тов. Дмитриеву и на
чальникам производствен
но территориальных управ
лений облзо, что они долж
ны решительно улучшить 
работу по ремонту. Надо 
теперь, зимой полготовить

нения планов. 1941 год 
должен явиться перелом
ный годом и в работе 
МТС и райкомов партии. 
Надо поднять государст
венную дисциплину, сейчас 
же, полным ходом развер
нуть ремонт комбайнов и 
трзкторэв и обеспечить 
высокое качество ремонта. 
Нужно организовать в МТС 
переподготовку и подго
товку технических кадров, 
научить людей хранить 
машины и хранить госу
дарственные кадры.

Теперь о главном в на
шей работе — о выполне
нии плача х те 5о за готово*. 
ЦК ВКП(б) я СНК СССР 
в своем решении предуп
реждали о том, чтобы н а 
ша обзастная партийная 
организация и местные 
партийные организация же 
допускали повторения оши
бок, имевших место в 
прошлом году в области 
сельского хозяйства, ког
да многие руководящие 
партийные работники о к а 
зались в плену антигосу
дарственных тенденций о т 
сталой части колхозников 
и план по хлебозаготов
кам оказался невыполнен
ным.

Как обстоит дело с хле
бозаготовками у  нас? Н е
смотря на предупреждение 
ЦК ВКП(б) и СНК СССР,по
литические ошибки прош
лого года, допущенные от-

все механизмы. Если эти ! дельными руководителям!
механизмы не будут под 
готовлены к наступающей 
весне и будут работать 
попрежнему, повторяя не
нормальности прошлых лет, 
то обком партия возвра 
тится к этому вопросу и 
кое кого держать на от 
ветственном посту не б у 
дет и, кроме того, строго 
накажет.

Не менее ответствен
ны за эго  дело райкомы 
партии, райисполкомы и 
директоры МТС. Боль 
шинство из них тоже свык 
лось с вопиющими ненор
мальностями в работе. Д о 
пустив в своем руководст
ве серьезные ошибки, оян 
не поправили своевремен
но дела в МТС. Секрета
рям райкомов и бюро рай 
комов ВКП(б) надо повер
нуть свое внимание к уси 
лению руководства МТС.

Нздо сейчас провести 
ремонт как Следует и прек
ратить вредную практику 
раскачки в ремонте трак
торов и сельхозмашин. Ре 
монт должен быть развер 
нут сейчас, и не дожида
ясь средств из о5ласти. 
Вы должны изыскивать 
средства на местах, исполь 
зовать все возможности и 
все внутренние ресурсы 
МТС. Правительство не 
может отпустить сейчас 
нам средства, потому что 
по ремонту тракторного 
пёрка мы допустили пере
расход в 10 млн. рублей.

Надо повести решатель* 
ную борьбу с установив
шейся вредной практикой 
систематического невыпол

партийных и советских о р 
ганов, как районных, т ак  
и областных, в  выразив
шиеся в отсталых настрое
ниях, не были учтены Хле
бозаготовки и в  текущ ем 
году в ряде районов в а 
шей области пэзорво о т 
стают. К 10 ноября мы име
ем выполнение плана хле
босдачи на 69,8 процента. 
Если в августе и в сентяб
ре мы обеспечили выпол
нение плана, то  в октябре, 
когда мы должны былк 
сдать 40 проц. к плаву, 
сдали всего 28 проц. Вме
сто того,чтобы выполнять 
план хлебозаготовок к пер
вому ноября на 90 аров., 
мы выполнили его только 
на 67,8 проц. Таким обра
зом октябрьский план х л е
бозаготовок сорван.

Если мы начали работу 
с признаком боевых дей
ствий райкомов ВКП(б} я  
партийных организаций, то  
за последнее время эти  
боевые действия исчезли. 
Какая причина? Объясне
ние этих причин я -нахожу 
только в том, что партий- 
ние организации самоуспо
коились, пустили на само
тек, не довели до конца 
дело выполнения государ
ственных задач. За плохую 
работу в хлебозаготовках 
мы привлекли к ответст
венности некоторых руко
водителей^ частности сек
ретаря Сорокнвского рай
кома ВКП(5) тов. Т яхои о-. 
ва, секретаря Тарского 
окружкома 1ВКП(6) Иов.

(Продолжение см. ва 3 стр.)
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IV ПЛЕНУМ ОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА ВКП(б)

Продолжение речи секретаря Омского обкома ВКП(б) тов. М. Кудинова
Щиркииа исекретаряРусско 
Полянского райкома ВКП(5) 
тов. Шелканова. Но надо 
сказать^ что мы еще мало 
что сделали для поднятия 
ответственности секрета
рей  райкомов и бюро рай 
комов ВКП(б)и вэто м сл у  
чае бюро обкома ВКП(б) 
зхридется поправиться. 
Мы ни одного секре
таря не сняли с работы и 
не исключили из партии, 
не осудили. А секретари, 
заслужившие такие меры, 
видимо, у нас найдутся, 
если подетальнее ознако 
миться с ходом хлебозаго 
товок. Мы обязаны немед
ленно усилить темпы еда 
•чи хлеба государству с тем, 
чтобы в ноябре выполнить 
план хлебосдачи полностью 
по всем видам. И обком 
партии будет добиваться 
этого.

Особенное внимание нуж
но обратить на сдачу хле
ба в счет натуроплаты. По 

■состоянию на 10 ноября 
по этому виду план хлебо
сдачи был выполнен на 55 
проц., тогда как план обя
зательных поставок был 
выполнен на 69,8 проц. А 
удельный вес натуроплаты 
в  плане хлебосдачи по об 
ласти составляет 47 про- 

Iцентов.
Вместе с этим нужно 

отметить и тот факт, что 
■т нынешнем году, вследст
в и е  плохой работы трак
торного и комбайнового 
парка, МТС не обеспечили 
своими работами выпол
нение плана натуроплаты. 
На 1 ноября, вместе с не
доимкой, колхозам вруче» 
но счетов на 84 проц. к 
утвержденному правитель
ством плану.

Среди руководителей 
колхозов имеет место вред
ная укоренившаяся практи-

причитающийся МТС, был 
сдан на заготпункты пол
ностью.

Первым по области за
кончил хлебосдачу у нас 
Тюменский район, потому

ную на срыв хлебозагото- Д 14 и решений партии и
вок. Мы сейчас сдаем хае 
ба в день по 900 — 1 ООО 
тонн, тогда как сдавали 
прежде по 15 — 16 тысяч 
тонн Сопоотиваеняе хле-

что там люди, которые бозаготовкам ппоявляется
прекрасно работают на 
этом поприще. К сегодняш
нему дню закончил также 
хлебосдачу и Омутинский 
район. Ишнмский район 
выдержал свое место в 
соревновании и с честью 
справился со взятыми обя 
зательствами, выполнив 
план хлебопоставок к ХХШ 
годовщине 
тябрьской

во всех формзх:чного хте- 
ба остявляется для нужд 
колхозов, хлеб засыпается 
на семена в большем ко
личеств^, чем это установ
лено, хлеб спускается в 
сотому и полову с тем, 
чтобы скрыть фактический 
намолот. Не организуется 
м о л о т ь б а  и вызозка хлеба. 

Великой 0 < - |Е  :ть нема т о  случаев пря- 
социатистиче-! мого расхищения хлеба с

ской революции. Тоболь 
ский окпуг полностью вы 
полнил хлебозаготовки.

Руководители этих рай
онов и Тобольского окру 
га, несомненно, показали 
пример большевистского 
руководства.

Приближаются к выпол
нению плана Велижанский 
и Казанский районы. В 
этих районах, надо ска 
зать, товарищи отлично 
держат партийный экзамен 
в борхбе за выполнение 
важнейшей государствен
ной задачи — хлебозагото
вок.

Недопустимо отстают с 
выполнением плана хлебо
заготовок Чфлакский рай 
он, выполнивший план на 
48 ппоц., Шербакульский 
—на 54, Любинский—на 46, 
Полтавский — на 56, Соро- 
кинский — на 70, Маслян- 
ский—на 60, Ю р г и н с к и й  —  
на 72, Упоровский - на 63 
процента.

Руководители этих рай 
онов допустили неоргани
зованность в начале убо
рочной и по сей день ос
таются безучастными к 
судьбе важнейшего хозяй
ственно политического де

жа противопоставления на- л а . з а последние дни в 
туроплаты хлебопостав-1 этих районах совершенно
кем, и эта практика до 
последнего времени не по
лучила достаточного от
пора со стороны райкомов, 
райисполкомов и со сто

прекратились хлебозаго
товки. Как рассматривают 
такое дело секретари рай 
комов тт. Николаев, Без 
ухов, Макаров, Тихонов,

роны директоров МТС. Белогузов, Белоусов, Улен
Многие директоры МТС 
занимают преступную ан
тигосударственную пози
цию невмешательства, счи
тая, что их дело — только 
предъявлять счета и, в 
крайнем случае, начислять 
тени на неплательщиков, 
а что касается организа
ции работы по хлебосдаче, 
то  это дело районных ор
ганизаций, райкомов. В 
подтверждение этого мож 
но привести много приме
ров. Такая неправильная 
практика многих директо 
|>ов не вызвала отпора со 
стороны облзо, его произ
водственно - территориаль 
пых управлений и со сто
роны райкомов партии. 
М ногие руководители кол
хозов, пользуясь бездея
тельностью директоров 
МТС, стараются хлеб при
держать, не сдать госу
дарству, перевести в не
доимку. Надо эту практи
к у  разбить, чтобм хлеб,

ков и как они думают ра
ботать дальше? Пробудит
ся ли партийная совесть у 
этих товарищей?

Всем партийным и совет
ским работникам нужно 
твердо уяснить, что все 
районы нашей области име
ют хлеб в достаточном ко
личестве и руководители 
районов могут и должны 
обеспечить выполнеие пла
на хлебозаготовок. Я дол
жен прямо заявить: кто из 
руководителей окажется 
неспособным бороться за 
хлеб, до конца выполнять 
задания партии, тот пусть 
учтет, что задания будут 
выполнены без него.

Сейчас вокруг хлебоза
готовок в области развер
тывается антигосударствен
ная агитация и практиче
ски уже сейчас видно, что 
нет надлежащей борьбы с 
ней. Вражеские элементы 
использовали эту слабость 
и ведут работу, направлеи-

то^ов, из амбаров и т. д.
М^жно было бы приве

сти много примеров сабо
тажа выполнения плана 
хлебозаготовок. Они име 
ются там, где ослаблена 
бтительность, там, где ан 
тигосуларстэенная деятель 
ность вскрывается с опоз
данием.

По хлебосдаче в совхо
зах особенно отстает Ом
ский трест зерновых сов 
хозов, который план вы
полнил только на 48,7 
прояентз. Омский трест
МОЛСОНХОЗОВ ВЫПОЛНИЛ ПЛЭН
на 60,9 ПРОЦ . Из 94 совхо
зов области к сегодняшне
му дню полностью выпол
нен план хлебосдачи толь
ко 92 совхозами.

Н адо в ближайшие 2 —3 
дня иенпявить такое поло
жение. Весь незаконно за
сыпанный хлеб надо немед
ленно передать на пункты 
Заготзерно. Ведь могли же 
споавиться с работой та 
кие совхозы, как Красов- 
ский, Ленинский и другие, 
смогли же они полностью 
выполнить государствен
ный план хлебосдачи! Та 
кую возможность имеют 
все совхозы нашей обла
сти.

Многие ‘“колхозники на
шей области, люди, пре
данные делу партии и пра
вительства, по-большевист
ски организовали свою ра
боту, по-большевистски 
провели весенний сев, бы
стро и без потерь прове
ли убопку урожая, досроч 
но сдали хлеб государству. 
Этим они доказали свою 
любовь и преданность ро 
дине, показали, как надо 
бороться за выполнение 
решений партии и прави
тельства.

Колхоз „Свой труд", Тю 
менского района, закончил 
уборку урожая в 14 дней 
и к 27 августа полностью 
рассчитался с государст
вом Колхоз „Победа", Ка 
зянского района, своевре
менно закончил уборку и 
к 20 сентября полностью 
выполнил план хлебосдачи 
Колхоз „Жол Баже", Азов
ского района, также вы 
полнил план по хлебосда 
че перед государством и 
к 24 сентября закончил 
подъем зяби.

Эти колхозы должны 
явиться примером, как на 
до по-большевистски бо 
роться за выполнение за-

правительства.
Успех этих колхозов по

казывает, чего могут и 
должны добиться наши 
колхозы.

Дхя каждого руководи
теля должно быть совер
шенно ясно, что нужно 
бороться до конда за вы 
нолнение плана хлебозаго
товок и выполнить зада
ние полностью в ноябре 
месяце.

Секретарям райкомов 
ВКП(>) надо прекратить 
всякие разговоры по вы
возке зерна с семенных 
участков. Постановление 
партии и правительства— 
есть закон для каждого и 
то, что положено засы
пать, должно быть засыпа
но. Всякие разговоры во 
круг этого зерна надо пре
кратить. В области есть 
достаточно хлеба для т о 
го, чтобы выполнять госу 
дарственные задания, толь
ко нужно немедленно 
взяться за молотьбу. У 
нас не обмолочено до 100 
тисяч гектаров. Вот вам 
и хлеб.

Мне хочется несколько 
слов сказать о животно
водстве.

Вопрос о развитии об
щественного животновод
ства у наг, на пленуме об 
кома ВКП(б), поставлен не 
только не случайно, но с 
прямой устремленностью, 
с тем, чтобы в дело жи
вотноводства вмешалась 
вся парторганизация. Даль
ше терпеть такие недо-

Колхозное крестьянстве 
области горячо откликну
лось на решения партии я  
правительства. Об этом го
ворит увеличение количе
ства ферм крупного рога
того скота и других ферм, 
количества свиней, овец. 
Об этом говорят и другие 
показатели по животновод
ству, имеющиеся и в ва
шей области.

Задача партийных и зе
мельных органов заключа
ется в том, чтобы выпол
нить эти важнейшие реше- 
шения партии и правитель
ства, направленные на даль
нейшее укрепление колхоз
ного строя.

В последнем указании 
ЦК ВКП(б) и СНК СССР 
дана оценка нашей работе. 
Н ш а  область оценивается 
как отстающая в деле раз
вития жигогноводства. Т а
кал оценкх правильна к 
обязывает партийную орга
низацию повернуть свое 
внимание к делу животно
водства.

Товарищи! Мы пришли к 
зимнему периоду с напря
женным балансом кормов. 
План заготовок грубых 
кормов выполнен у нас 
на 71 прои., план силосо
вания—на 70,9 проц. От
дельные районы имеют про
цент выполнения плана з а 
готовки кормов еще ниже. 
В частности, Кормиловскнй 
район обеспечен сеном 
только на 43 проц.

Это обязывает партий
ные, советские и земель
ные органы принять самые 
решительные меры к обес-

статки, какие имеются в .печению скота кормами с
нашем животноводстве, 
нельзя. Вы, товарищи, зна
ете, что партия, правитель
ство и лично тов. Сталин

тем, чтобы не допустить 
ни одного случая падежа 
скота от бескормицы. На
до установить строгий ков-

этому вопросу уделяют |троль за расходованием 
исключительное внимание.»кормов, повести борьбу с
Тов. Сталин повседневно 
учит нас необходимости 
взять дело животноводства 
в свои руки. Животновод
ство тесно и неразрывно 
связано с полеводством и 
является, по существу, со
ставной частью полевод
ства.

XVIII съезд ВКП(б) обя
зал все парторганизации 
резко поднять пазвитие

расхищением их, рассчи- 
тать расход так, чтобы 
обеспечить кормами скот 
в течение всей зимы. Надо 
утеплить животноводчес
кие постройки, закончить 
строительство новых поме
щений, чтобы скот, кото
рый еще не обеспечен, 
обеспечить помещениями. 
Пора покончить с обезлич
кой в уходе за скотом.

животноводства. Во испол- [ прекратить текучесть жш- 
чение этого решения ЦК вотноводческих кадров, эа- 
ВКП(б) и СНК СССР в ■ крепить их, создать посто- 
1939 году приняли поста-1 янные животноводческие 
човление „О мероприяти-1 бригады, правильно орга- 
ях пэ развитию обще- \ низо^агь труд на фермах 
ственного животноводства и в этих бригадах.
в колхозах". Эго постанов 
аение имеет огромное по- 
хитическое значение, оно

Все это обеспечит нор
мальную зимовку скота я 
двинет дело животновод-

обязало все партийные и |ства в области вперед, 
оветские организации; Товарищи! Омская об

мяться за дело подъема 
животное гдетва.

В развитие этого поста

ласть превращается в про
мышленно-аграрную об
ласть. На ее территории

зовления, в марте 1940 го-)уже сейчас насчитываются 
ха ЦК ВКП(б) и СНК СССР 438 предприятий. Строют-
финяли решение об изме 
зениях в заготовке и закуп
ке сельхозпродуктов.

Все это явилось програм
мой действий партийных 
I беспартийных большеви
ков по дальнейшему раз
витию колхозного строя.

ся новые предприятия, в 
том числе такие, как ав- 
тошинный, автосборочный 
и кордный заводы. Эгв 
обязывает областную пар
тийную организацию по-

(Окоячашк см. на 4 стр )
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IV ПЛЕНУМ  О М С К О ГО  О БЛ А С Т Н О Г О  КО М И ТЕТА  ВКП(б)

Оконным речи секретаря Омского обкома ВКП(б) тов. И . Кудинова
серьезному заниматься во 
просами промышленности. 
Постановкой этого вопоо 
ж  на пленуме обком ВКП(б) 
имел целью проконтроли
ровать работу промышлен
ности, вскрыть недостатки 
ш руководстве и работе 
■ромышленвости и повер
нуть ввимавие окружкомов, 
горкомов и райкомов пар
тии и их секретарей к ру
ководству промышлен 
ностью. Надо прямо ска
зать,— и это вскрылось на 
нлевуме обкома партии со 
всей очевидностью,—что 
должного внимания про
мышленности наши партий 
ные органы ие оказывают. 
Поэтому остается много 
яерешеаных вопросов, на 
многих предприятиях до 
нускаются грубейшие на
рушения принципов едино
началия, нарушается и Указ 
от 26 июня этого года.

Некоторые ораторы здесь, 
на пленуме обкома, стали 
на неправильный путь. По 
верхностно, не разбираясь, 
не вникая в глубину дея 
тельности предприятий,они 
незаслуженно превозносили 
отдельные предприятия 
такие, как завод имени 
Куйбышева и „Автотракто 
родеталь".

Эги товарищи, основы
ваясь ва выполнении таки
ми предприятиями октябрь
ского плана, не проанали
зировали работу их в це
лом за 1940 год. Таким 
ораторам я считаю необ
ходимым разъяснить, что 
нельзя скрывать от пар 
тийной организации обла 
сти  действительного поло 
жения на заводе. Кому 
нужно такое гнилое бах 
вадьство, когда эти заводы 
из месяца в месяц не вы 
нслняют программу, а их 
считают успешно работаю 
щкми!

Тов. Култышев дал пра
вильною оценку работе 
нромышленности в октябре. 
Эта работа только показа 
ла, что ваши предприятия 
могут успешно выполнять 
ярограмму, если ими по 
настоящему руководить. 
Все дело зависит от рабо 
ты руководителей, от ру 
«соводства. Если усилить 
руководс1во, закрепить ок
тябрьские достижения, то 
н отстававшие прежде 
яредприития смогут рабо 
тать на уровне передовых.

В целом промышленность 
нашей области продолжает 
работать неудовлетвс ри 
тельно. План за 9 месяцев 
выполнен только ва 89 про 
центов. Вот вам оценка 
мнимых успехов, о кото
рых некоторые твварищи 
здесь пытались говорить!

Руководство с бкома 
ВКП(б), Омского и Тюмен 
ского юркомов ВКП(б) 
промышленностью недоста 
точно. Наши промышлен
ные отделы медленно раз
вертываются, проходят ми 
мо важных фактов, недо
статков и ошибок, не дер

жат важные вопросы про
мышленности в своих ру
ках. Работники мало бы 
вают ва предприятиях я 
мало знают о фактическом 
положении этих предприя 
тий.

Серьезный недостаток 
руководства состоит в том, 
что мы критикуем работу 
промышлевиости пэобшнм 
вопросам, не поднимаем 
вопросов внутренней жиз 
ни предприятий и цехов: 
технологический пр цесс, 
конструкторское дело, изо 
бретательство, работа от 
делов заводоуправления 
и др.

Нужно повернуть вни 
мание обкома партии, ок
ружкомов, райксмов и их 
секретарей к руководству 
промышленностью.

Одной из важнейших за
дач каждого райкома пар
тии является—добиться вы 
полнения плава по всем 
предприятиям района, ус
тановить большевистский 
контроль за тем, как на 
них организована работа, 
контроль за выполнением 
государственных заданий, 
оказывать конкретвую по 
мощь партийным организа 
циям промышленных прел 
приятий, сделать реши 
тельный поворот в улуч 
шевии работы наших пред 
приятий.

Скажу несколько слов 
о работе с кадрами. После 
разгрома очагов право-троц 
кистской банды и других 
контрреволюционных групп 
и группочек, в нашей об 
ласти к руководству приш 
ли новые люди, молодые 
кадры, которые до этого 
были далеки от руковод 
ства. Эти кадры на протя 
женин двух лет набирали 
опыт и большая часть их 
показывает сейчас образ 
цы большевистского руко
водства.

Другая, меньшая часть, 
горя желанием набрать 
опыт, стремится учиться, 
но работает слабее. С эти
ми кадрами надо повозить 
ся и надо им помочь. Э и  
кадры надо поддержать, 
воспитывать в духе боль
шевистской непримиримо 
сти к врагам, в духе са 
моотверженной борьбы за 
линию партии, по больше 
вистски критиковать их 
недостатки, исправлять их 
ошибки.

Третья часть менее зна
чительная. Эго честные
люди,но ови были ошибоч
но поставлены к руковод 
ству, как неправильно по
добранные в реаутьтате 
плохой работы отделов 
кадров райкомов и отдела 
кадров обкома партии. Ча
стично от этих людей мы 
уже освободились, видимо, 
придется заменить еше не 
которых по мере выявле
ния их плохой работы в 
деле выполнения основных 
государственных заданий. 
Освобожденных людей при 
дется поставить ва посты,

которые были бы им под| 
силу и где они могут при
нести максимум пользы.

И четвертая часть, кото
рых у нас немного, это 
люди, использующие рото
зейство наших руководи 
телей, благодушие, боязнь 
обидеть, порвать семейст 
венность. Эти чуждые лю
ди, проникшие к руковод
ству, используют руково 
дящие посты и пребыва
ние в рядах партии в пер 
вую очередь для того, 
чтобы запустить руки в 
государственный карман в 
целях личной нгжиьы. С 
этой сволочью надо ре
шительно развязаться и 
чем скорее, тем лучше, 
тем полезнее для партии.

И з всего сказанного сле
дует сделать вывод, что 
в области кадры сложи 
лись и при правильном ру
ководстве этими кадрами 
можно творить чудеса. Но 
велъзя давать перестав 
ваться и киснуть вырос 
шим товарищам, надо за 
мечать их своевременно и 
решительно выдвигать на 
( олее ответственные по 
сты.

Как работают у нас от
делы кадров райкомов и 
отдел кадров о б ком а  
ВКП(б)? Они работают еще 
далеко неудовлетворитель
но. Отделы кадров райко 
мов ВКП(б) как то слабо 
организуют работу, не 
поднялись еще до уровня 
своих задач. У них еше 
много номенклатурных ра 
ботников не утверждено и 
даже не подобрано. Часто 
бывает и так, что вопро 
сы о кадрах решаются без 
отделов кадров, помимо 
их Это значит, что они 
отстают. Инициатива сек
ретаря райкома опережа 
ет их неповоротливость.

Отдел кадров обкома 
ВКП(^) имеет много оши 
бок. В самом отделе мно
го беспорядка, особенно 
в личных делах, которые 
годами не обновляются. 
Имеется формализм в пол 
боре людей. Стремятся 
подбирать людей по ан 
кетным данным, без долж
ного изучения того или 
другого работника. Перед 
утверждением работника 
отделы кадров райкомов 
и обкома должны ознако
миться с той работой, на 
которую предназначается 
работвик, изучить п**лно 
стью его дело, собрать 
отзывы о его работе и, 
лишь убедившись в его 
годности, вносить его кан
дидатуру на утверждение.

Отдел кадров обкома 
ВКП(п) по-настоящему не 
изучает людей на работе, 
имеет мало связи с к а 1ра 
ми, не выявляет выросших 
людей. П этому у нас бы
вают случаи, что когда 
потребуется работник, его 
че знают где взять и бе 
>ут и и первого попавше 
гося, или делают просто 
перестановку. Это один из

серьезнейших недостатков 
в работе отдела кадров.

Имеет место осужденная 
практика, когда работник, 
провалившийся на одном 
участке работы, ставится 
на другой,не менее ответ
ственный участок. Или же 
стремятся подобрать, что 
называется, всезнайку, т.е. 
работника, побывавшего 
на множестве разных ра 
бот. Порой среди них 
встречаются люди, побы
вавшие ва множестве ра 
бот, но ничем не проявив
шие себя.Надо прекратить 
такую практику. Надо про 
верять, как работник про 
явил себя на прежней ра 
боте. Расчистить дорогу 
новым молодым кадрам, 
проявившим себя. Надо 
ставить людей с предусмо
трительностью, чтобы они 
справились с новой рабо 
той.

При неправильном под
боре работников и непра 
вильной расстановке мы 
можем иметь следующие 
факты.Неправильно подоб
рали человека, честного 
товарища, неплохо даже 
работавшего на прежнем 
участке, но дали ему уча 
сток не по силам, участок, 
с которым он ве может 
справиться. В результате 
—работа слабнет, предпри
ятие терпит убытки, чело 
века начинают привлекать к 
ответственности за развал 
работы. А кто виноват в 
этом деле? Виноват отдел 
кадров, мы виноваты, что 
неправильно поставили к 
руководству. Значит, по
страдала работа, ослабло 
предприятие—это одна по 
теря,-— потаряли из кадров 
чествого человека — это 
вторая потеря. Вот что 
значит неправильный под
бор и расстановка кадров. 
Эго бывает не всегда, но 
такие явления возможны.

Далеко еще недостаточ
на воспитательная работа 
с кадрами. ЬЬло устранить

эти и другие, отмеченные 
здесь недостатки. Поста
новку дела подбора, выд
вижения, расстановки н> 
воспитания руководящих, 
кадров следует поставить», 
на научную, большевист*- 
скую основу.

Товарищи! Постановле
ние ЦК ВКП(б) и снк: 
СССР о восточных райо
нах во многих пунктах 
нами не выполнено. Год 
сельскохозяйственных ра
бот мы заканчиваем с ог
ромным количеством не
достатков. Это потому* 
что в 1940 году объем на
шей работы значительна 
вырос, а уровень руковод
ства у многих товарищей 
остался тем же,—они про
должают работать по-ста- 
ринке.

Задача состоит в том,,, 
чтобы поднять уровень 
руководства до уровня 
возросшего объема работы 
и обеспечить тем самым 
выполнение всех государ
ственных задач, стоящих 
перед областью, особенно 
выполнение плана хлебо
заготовок.

Товарищи! Многие ора
торы здесь, на пленуме 
обкома партии, в некото
рых случаях, как я уже 
сказал, неправильно заяв
ляли об оживлении в рабо
те, об улучшении, о значи-» 
тельных успехах. Я дол
жен сказать прямо—нам 
пока еще нечем хвастать
ся. Недостатков и ошибок 
у нас больше всякой нор
мы. Мы многого еще не сде
лали. И поэтому задача 
состоит в том, чтобы не ус
покаиваться. не зазнавать
ся, а держать себя и дру
гих в мобилизаииоивом со
стоянии против беспечно
сти и благодушия, где бы 
оно ви проявлялось, всег
да воспитывать и подни
мать большевистскую а  
революционную бдитель
ность в наших рялах.

Новая область Германии— 
„Вестмарк"

Германское информаци- ницах Германии прожива» 
онное бюро передает, что к т  только немцы. Возвра- 
30 ноября в Саарбрюкене щевием Лотарингии за-
выступил с речью насаль 
ник гражданского управле
ния Лотарингии Бюркель. 
Он указал, что в резуль
тате проведенных меропри
ятий „положение на буду
щей западной границе Гер
мании навеки определено 
настолько ясао, что в б у 
дущем не придется воевать 
за эту пограничвую об 
ласть". Теперь действует 
принцип,—заявил Бюркель,— 
согласно которому на гра- I

вершается борьба вокруг 
Рейна, продолжавшаяся 
столетиями. „Будет прове
дено,—заявил в заключение 
Бюркель,—полное экономи
ческое и политическое 
слияние Лотарингии с об- 
л ась ю  Сагфпфяльц. Эта. 
новая область будет всег
да носить имя „Вестмарк"». 
Больше не существует по- 
ли«ическ>го деления на 
Лотарингию и Саарефа дьц"«.

(ТАСС).

Заседание ф ранцузского совета министров
Фраацузсное а енгство возникшие в Снязи с пред-

Гавас сообщает, что на 
заседании французского 
совета министров, состояв 
шомся 2 декабря, обсуж
дались различные вопросы,

стоящим переездом главы 
государства Петэна-в Вер
саль. (ТАСС).
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